



Federico Andahazi, autor del año en Argentina

Ignacio Iníguez
SANTIAGO

El libro del año en Argentina fue "El anatómista", de Federico Andahazi, quien está presente en la 17º Feria Internacional de Santiago invitado por Editorial Planeta.

Publicada en marzo, la novela se ha mantenido en los primeros lugares de venta desde entonces, siendo publicada además en España, México, Brasil, Holanda y Dinamarca, entre otros países. Hace poco fue anunciada su publicación en Estados Unidos por la editorial Doubleday, mediante un millonario contrato que significó un adelanto de 200 mil dólares en derechos de autor. Además, está proyectada la aparición del libro en Italia, China, Francia, Inglaterra, Islandia, Finlandia,



Federico Andahazi, autor de "El anatómista".

dia, Serbia y Croacia. También están avanzadas las conversaciones con cuatro estudios de Hollywood para llevar el libro al cine.

¿Qué puede atraer a editores de lugares tan distintos? El "amor venereal", parte de la anatomía femenina que actualmente conocemos como clítoris y cuyo supuesto descu-

brimiento el autor atribuye al médico italiano del siglo XVI Mateo Colón, personaje que históricamente es considerado el descubridor de la circulación sanguínea y de la respiración pulmonar.

FICCIÓN Y REALIDAD

En un tono irónico al estilo borgiano, la novela fue protagonista de un bullido escándalo en Argentina, al ganar el premio de la poderosa Fundación Amalia Lacroze de Fortabat. La empresaria, disgustada con la decisión del jurado, anuló la ceremonia de premiación publicando luego inserciones en la prensa previendo a los lectores contra la novela.

-Lamenta que la novela haya salido montada en ese escándalo. Afortunadamente se ha hecho un camino propio. Lo curioso es que cuenta la his-

toria de una presunta censura, que en realidad es ficticia, y este episodio se repite en la realidad 4 siglos después. Pareciera ser que la realidad es borgiana- comentó el escritor al referirse al carácter en parte enciclopédico de su novela.

El autor se remite en parte a la única obra escrita por Colón titulada "De re anatómica", elaborando un ficción creíble que lleva a su autor ante el tribunal de la Santa Inquisición.

-Mateo Colón le da tal importancia al clítoris que llega a definir a la mujer como todo lo que rodea al "amor venereal". Eso, claro, es un chiste, una ironía. Yo pongo en palabras de Mateo Colón los preconceptos que se tenían acerca de la mujer en esa época, muchos de los cuales persisten hasta hoy.

ABE
5287
8607

12/11/97

lo Nuestro 27-XI-1997 P.44

Federico Andahazi, autor del año en Argentina [artículo]

Ignacio Iníguez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Iníguez A., Ignacio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Federico Andahazi, autor del año en Argentina [artículo] Ignacio Iníquez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)